
✥「黒髪山系紅葉狩りと温泉・窯元めぐり」✥                    

       １１月１９日（土）〜２０日（日）   担当 野中指導員 

雨天の天気予報が出ておりましたが、屋外活動をする時間は雨に合うこともなく、１日目は無事に７か

所の窯元めぐりができ、２日目も晴天の中、黒髪山の自然観察を楽しむことができました。２日間で延３

４名の皆様に参加していただきました。 

   

絵付け体験         窯元めぐり              紅葉狩り 

 

❦参加しての感想❧ 

《絵付け体験》 

・絵はにがてなので、何も書けませんでした。 

・初めての絵付け体験でした。お皿が楽しみです。 

・すごく楽しかったです。 

・初めてだったけども楽しく出来ました。色がもう少し欲しかったですね。筆の使い方を教えてほしかっ

た。 

・初めての経験、今度はいろんな絵の構想を考えてチャレンジしたい。 

・初めてでしたが、出来上がりが楽しみです。 

・はじめてで、絵心がないのでオロオロしました。 

 

《窯元めぐり》 

・窯元めぐりは当方の財布のひもがかたく、各窯元にお気の毒だった。 

・窯ごとの特色や形が分かり大変良かったです。 

・時間に余裕があり、ゆっくり見ることができた。 

・色々な種類があり、最後は素敵なお皿を買うことができて良かったです。 

・初めての窯元ばかりでよかった 

・ひと作品、ひと作品、作者の気持ちがこもっていると思うと、大変感心しました。 

 

《温泉》 

・温泉そのものは悪くないが、自然の家から遠く知らない土地で夜間の移動は不安が多い。温泉地への送

迎があればよかった。 

・遠すぎました。行きは聞いた電話番号がちがって１時間かかりました。温泉じたいはよかったです。 



《黒髪山系の紅葉狩り》 

・天気が快晴で天童岩からの眺めが良かったです。松尾先生のアナウンスが大変良かったです。 

・みなさんについていけるか体力が心配でしたが、説明をまじえながらスロースペースで登山ができたの

で、負担なく登ることができました。後ろの方にも説明が行き渡っているか常に心配していただき、あ

りがたく感じました。安全面にもとてもよく配慮されていると感じました。初めてカネコシダが見られ

てよかったです。 

・松尾先生の解説付きで、登るスピードもゆっくりで長い道のりを歩いたのだと思いますが、のんびり歩

くことができました。 

・知らない植物が多く勉強になりました。 

・登山のポイントでめずらしい木、草花、生き物の説明をしていただいたので、味わい深いひと時でした。 

・晴天に恵まれて、よかった。 

・新しい発見に楽しませて頂いております。自然の力は毎回すごいなと感じています。倒木しているのに

頑張って育っている木や大木など感動します。 

・松尾先生のお話が大変分かりやすくおもしろかったです。来年も是非参加したいです。 

・もっと早く来られたら紅葉も綺麗だったでしょう。ゆっくり歩けて良かった。 

 

《プログラム全体を通して》 

・毎年１回この時を楽しみにしております。身体が動くまでは長く、お世話になりたいと思います。最後

に職員様の暖かい会話等で、また明日も仕事をがんばろうと思いました。本日は、多忙な中優しくお話

し相手になっていただき誠にありがとうございました。 

・１８日貫山１１，５５５歩、１９日は絵付けだけと思っていたら、意外と窯元めぐりで１０，５７３歩、

「マズイ！」黒髪山登れないかも？と車の乗せて貰った。１９日の武雄温泉、聞いていた電話番号が間

違っていたみたいで、温泉まで１時間かかり、施設の方には温泉を出発するまで、見届けてもらって恐

縮でした。今後は武雄温泉まではいかない事とします。 

・散策+山内町歩きや散策+カフェめぐりなど初心者向けの筋トレセミナーや登山+登山に必要なストレッチ、

筋トレ等の体力づくりなどお世話になりました。また、おいしい空気を吸いにきたいです。担当の N さ

ん、いつも笑顔でガイド＆ナビして頂きありがとうございました。 

・天気も良く登山がすごく楽しかったです。最後の坂道がきつかったです。（笑）良いリフレッシュになり

ました。野外炊飯してみたいです。 

・初めて参加して楽しかったです。来年も参加したいです。 

・天気も良く、植物のガイドもしていただき、大変楽しかったです。きつい所もありましたが、完歩でき

てよかったです。 

・色々な説明を聞きながら、ゆっくりと登るので、体力的に負担も少なく、いい登山になったと思います。 

・全体的に快適だったが、八十路の老人にとってはややハードだった。 

・２日間の活動中はあまり遠い所は個人だけの行動は行事に入れない方がいいと思います。特に夜の行動

は、分かりにくい。 



・職員の皆様の親切で適切な対応で楽しいひと時を過ごすことが、出来ました。松尾先生の説明は分かり

やすく楽しく聞いていました。 

・「いつか」は１泊して参加したいと思っていますので、「いつか」になるまで続けていただければ嬉しい

です。 

・受け入れをしていただいた、丸兄商会や窯元様方、そして施設の方々に大変感謝しております。可能で

あれば大人が参加できる事業を増やしていただけるとうれしいです。 

・最後まで天気が崩れなくてよかったです。シダの解説は毎年していただいているはずですが、なぜか全

く覚えていないので、毎年新鮮な気持ちで聴いています。不思議ですね。 

・皆様、親切な方ばかりで、高齢者に優しくしていただき、とても良かったです。 

・スタッフの方々をはじめ親しみやすく接していただきありがとうございました。大変楽しめました。 

・久しぶりに黒髪山の景色を楽しみました。空気がきれいじゃなくおいしい！歩くのは多少疲れたかなー。 

・坂道が多くて少し大変でしたね。景色が良かった。 

・初めて参加しました。また来たいです。絵付け体験も好きです。 

・全体的にゆっくりのプログラムで高齢者は良かった。自然の中を歩いてリフレッシュ出来ました。 

・最初の１日だけでしたが、参加してよかった。 

・孫たちとの交流会みたいな集まりをして欲しい。 


